

NOTICIAS

Martes, 24 de septiembre de 2024

Actualidad Agrícola y Ganadera en Canarias

"Los/as agr<mark>i</mark>cultores/as y gan<mark>a</mark>deros/as somos <mark>i</mark>mprescindibles"

EL*Time.

TAZACORTE RECIBE CASI 200.000€ DE FONDOS
GESTIONADOS POR TRANSICIÓN ECOLÓGICA PARA
IMPULSAR LA AUTOSUFICIENCIA ENERGÉTICA EN EL
MUNICIPIO

El Ayuntamiento de Tazacorte ha sido beneficiario de varias subvenciones gestionadas por la Consejería de Transición Ecológica del Gobierno de Canarias para la mejora de la autosuficiencia energética. Con dichas partidas, se llevarán a cabo dos instalaciones fotovoltáicas, una en la Casa Consistorial y otra en el CEO Juan XXIII, con potencia



de 22 KWP cada una, y la renovación del alumbrado público a través de focos LED. En total, los importes concedidos ascienden a un total de 196.677 euros.

Las ayudas, gestionadas por la Consejería de Transición Ecológica dirigida por Mariano Zapata y correspondientes a fondos Next Generation, están destinadas a la autosuficiencia de las administraciones públicas.

Según explica el concejal de Obras y Urbanismo de Tazacorte, Toni Santana, se llevarán a cabo instalaciones fotovoltáicas tanto en la propia Casa Consistorial de Tazacorte como en el CEO Juan XXIII. El Consistorio también ha puesto en marcha con estos fondos el plan de renovación del alumbrado público, que será sustituido por focos LED. Santana considera "claves" las subvenciones conseguidas para el futuro energético del municipio porque "nos permitirá dar un paso clave hacia la autosuficiencia energética, avanzando hacia un modelo de municipio más sostenible".

El consejero autonómico Mariano Zapata añade que estas ayudas son parte de un "importante proceso de descarbonización en Canarias, que apuesta especialmente por la energía verde en La Palma y en el municipio de Tazacorte, que tienen las condiciones idóneas para ello".

Esta línea de subvenciones es, según apunta, "la primera parte de un plan, pues se están trabajando en más ayudas para avanzar en este proceso de compromiso medioambiental y transición energética, con el objetivo de adelantarnos hacia un consumo responsable de energía que será el futuro".

Para el presidente del consistorio Manuel González, iniciativas como estas acercan más el proceso de descarbonización del municipio para cumplir con la agenda 2030 como muestra de un compromiso con el



planeta "La transición hacia un modelo de desarrollo más sostenible ya no es una opción, sino una necesidad" además afirma que con esta acción "estamos poniendo remedio a dos problemas que hemos arrastrado durante años: la falta de potencia eléctrica en estos dos edificios municipales, una carencia que ha sido una limitación para ofrecer los servicios que nuestra comunidad merece, pero finalmente hemos dado el paso necesario para solucionarlo".

Por su parte el concejal de Turismo y Seguridad de Tazacorte, David Ruiz, expresa su agradecimiento a la Consejería de Transición Ecológica, por su apoyo invaluable en ayudar a dar respuesta a los proyectos sostenibles que desde el ayuntamiento se han impulsado "su colaboración ha sido clave para avanzar en nuestra apuesta por mejorar las infraestructuras públicas de Tazacorte de manera responsable y sostenible".

Con la financiación adicional que puede aportar el propio Ayuntamiento, Tazacorte refuerza el compromiso de la administración local con la sostenibilidad y la lucha contra el cambio climático. La combinación de los fondos Next Generation y los recursos municipales permitirá que Tazacorte avance hacia un futuro más verde y eficiente.



EL CABILDO DE LANZAROTE APRUEBA AYUDAS POR UN MILLÓN DE EUROS PARA EL SECTOR AGROPECUARIO INSULAR

El presidente de la Corporación, Oswaldo Betancort, explica que estas



subvenciones buscan fortalecer el tejido asociativo agrario y promover proyectos estratégicos en Lanzarote y La Graciosa.

El Consejo de Gobierno del Cabildo de Lanzarote, celebrado este lunes, ha aprobado la convocatoria de ayudas por un total de un millón de euros dirigidas a las entidades asociativas del sector agropecuario de Lanzarote y La Graciosa, anualidad 2024, en el marco de su Plan Estratégico 2023-2025. Estas subvenciones, que se otorgarán en régimen de concurrencia no competitiva, están destinadas a fortalecer las asociaciones agrarias, mejorar su operatividad y financiar proyectos clave para el sector.

El presidente de la Corporación, Oswaldo Betancort, destacó la importancia de estas ayudas para enfrentar los retos del sector agropecuario en el siglo XXI. "Con esta inversión de un millón de euros, reafirmamos nuestro compromiso con los agricultores y ganaderos de la isla, apoyando su competitividad y fortaleciendo el cooperativismo, clave para garantizar la sostenibilidad del sector".

La iniciativa incluye dos líneas de actuación principales. La Línea A, destinada a cubrir los gastos de funcionamiento de las asociaciones agropecuarias, mientras que la Línea B apoya proyectos de interés promovidos por estas entidades. "Queremos que el sector agropecuario de Lanzarote y La Graciosa siga siendo un motor de desarrollo económico y social, y estas ayudas son esenciales para impulsar su evolución", añadió el presidente.

Las bases de la convocatoria, aprobadas el pasado 5 de agosto y publicadas en el Boletín Oficial de la Provincia de Las Palmas, contemplan una subvención de hasta el 75% de los gastos operativos para las entidades beneficiarias bajo la Línea A, y hasta el 90% para los proyectos presentados en la Línea B.



stas ayudas forman parte de los esfuerzos del Cabildo por fomentar la soberanía alimentaria, la producción ecológica y la adaptación del sector agropecuario a los desafíos globales como la sostenibilidad y la competitividad en los mercados internacionales.

AL SECTOR PRIMARIO LE URGE QUE EUROPA APLIQUE SUS REGLAS A LA IMPORTACIÓN

Productores y técnicos dibujan un escenario apocalíptico cuya salida requiere rentabilidad, modernización, relevo generacional y un consumidor responsable

El sector agrario de Canarias vive en un escenario apocalíptico, a pesar de que «comer se come cada día y casi tres veces». Su peso en el Producto Interior Bruto (PIB) pasó del 4,5% a casi un 2,5%. El camino hacia la soberanía alimentaria hoy parece una quimera, pero agricultores, ganaderos y pescadores no cejan en el empeño. Tienen claro que el esfuerzo debe centrarse en que Europa exija a la importación lo mismo que a la producción local, una administración ágil y un consumidor responsable. Es decir, hacer rentable al sector para que haya relevo generacional. Pero en este escenario, parece que hay un oasis: la acuicultura.

Es la conclusión del foro Planeta Agro. La voz del mundo rural: Agrosostenibilidad y economía azul: retos y oportunidades de la producción sostenible en el sector primario canario, celebrado en el salón Plataneras del Iberostar Heritage Grand Mencey, organizado por EL DÍA, cabecera de Prensa Ibérica en la provincia de Santa Cruz de Tenerife, y AgroBank con la colaboración del Cabildo de Tenerife.

En su apertura, tras la bienvenida del director de EL DÍA, Joaquín



Catalán, Manuel Afonso, director territorial de CaixaBank en Canarias - entidad presente en todos los municipios del Archipiélago-, resaltó el papel de la división especializada en el apoyo a la agroalimentación, un segmento «clave para la economía» hasta el punto que «este año aumentamos la inversión concedida un 8%, a casi 400 millones en lo que va de año y seguiremos estando muy cerca del sector». AgroBank cuenta con 39 oficinas en Canarias dedicadas al sector primario, «al que no podemos dejar de lado, por lo que es importante la apuesta por seguir creciendo de la mano».

Vino, plátano, piña y tomate centraron la mesa Agrosostenibilidad. Moderada por el periodista especializado en economía Moisés Álvarez Montero, intervinieron Juan Jesús Méndez, químico, enólogo, director de Bodegas Viñátigo y presidente de la Asociación de Viticultores y bodegueros de Canarias (Avibo), que gestiona la Denominación de Origen Protegida (DOP) Islas Canarias; Pablo Carmona, presidente de Frutas del Hierro SAT; Esther Domínguez, responsable del departamento técnico de la Asociación de Organizaciones de Productores de Plátanos de Canarias (Asprocan), y Gustavo Rodríguez, portavoz de la Federación Provincial de Asociaciones de Exportadores (Fedex).

Entre los retos que afronta el sector, el caso del subsector vitivinícola es paradógico porque al tiempo de obtener el reconocimiento internacional de su producción -está presente en Estados Unidos, Canadá, Sudamérica, toda Europa, Japón, Hong-Kong, Maldivas...- «tenemos pendiente el mercado interior». En paralelo, se registra el declive de la viticultura canaria. Juan Jesús Méndez apuntó que la superficie cultivada pasó de casi 10.000 hectáreas a menos de 6.000 en una década y de producir menos de 4.000 kilos por hectárea a los



12.000 que registra Europa en la actualidad. El motivo principal: «La falta de rentabilidad económica» -no incentiva el relevo generacional y sí el abandono- causada por el intenso cambio climático que padecen las Islas y la falta de saneamiento de un cultivo que tiene 82 variedades de uva, lo que hace de Canarias «un parque jurásico de uva y motivo del éxito mundial».

Ese cambio climático deriva en récord histórico en la producción de plátano canario, lo que le crea «una situación compleja en el mercado» por las importaciones de bananas en condiciones ventajosas. Esther Domínguez se refirió en este punto a la sostenibilidad necesaria y regulada por Europa que genera sobrecostes «que asume íntegramente el productor sin repercutirlo en el precio final», frente a los competidores extraeuropeos -«a los que la UE no aplica las mismas normas de producción»- que venden a precios muy inferiores -sus costes lo permiten- en un mercado donde «el consumidor no tiene la conciencia ambiental tan desarrollada como en otros países de Europa».

Las plagas son otra contribución al desasosiego que vive el sector primario. Un ejemplo está en la piña tropical, que en Canarias concentra el 90% de la producción en El Hierro, donde el 80% de las parcelas están infectadas por virosis y donde se actúa -«tarde, pero ya estamos en ello», según Pablo Carmona- en una lucha «que llevará un tiempo», periodo en el que se produce un abandono que, «en tres años, ha reducido el rendimiento un 57%». A esa «falta de rentabilidad» se suma que «no conseguimos mano de obra».

El tomate es el primer subsector que «ha padecido la casi extinción». Gustavo Rodríguez lo aseguró antes de poner sobre la mesa otros desafíos que debe afrontar el sector primario, como la apuesta de



Europa por la deslocalización de la producción y la lentitud de la administración pública, convertida en «un escollo importante» que motiva «pérdida de mercado, como la exportación de tomate a Reino Unido, donde Marruecos nos adelantó por todos lados». «Hay que tener un poco más de sensibilidad con el sector primario, la misma que nos pidieron por el confinamiento para que a nadie le faltara qué comer y beber», reflexionó. Pero la ecuación no está completa sin el consumidor, «que tiene un papel preponderante del que no está siendo consciente. La cesta de la compra no bajará a medio plazo».

«Hay que pedirles a Europa las mismas normas para europeos y extraeuropeos», incidió Juan Jesús Méndez, al tiempo que consideró un error «parar el avance» de la digitalización del campo. Defendió la implantación del cuaderno digital como «una oportunidad» por las ventajas que aporta y, de sosla<mark>yo</mark>, citó la inteligencia artificial. Esther Domínguez aludió a las dificultades para investigar soluciones para el agro en Canarias y «la falta de un plan b», lo que le hizo concluir que «las prohibiciones van mucho más rápido que las soluciones». Pablo Carmona prefirió «mirar con lupa» la aplicación digital al campo, consideró que «la burocracia se está pasando sobremedida y causa costes añadidos a los pequeños productores» y reprochó que en Europa y España «legislan desde un despacho», en alusión a la prohibición discriminatoria de productos fitosanitarios. «Hay 75 plagas reconocidas y en la cola se encuentran otras con las que la cifra llegará a 100», destacó Gustavo Rodríguez, quien sumó a los desafíos la falta de empleabilidad: «No hemos sabido trasladar que el agrícola es un empleo digno», introdujo.

En este punto, sostuvo que el sector primario «innova a velocidad de vértigo, aunque a Canarias llegará más tarde». Explicó que el agro usa



el dron, el cuaderno digital, sensoriza el cultivo y emplea la robótica, campo éste que Rodríguez señala «como alternativa a la falta de mano de obra y con un rendimiento superior». «Hay que apostar por la agricultura como empresa», sentenció Carmona.

Producir peces no es problema

Acuicultura y pesca fue el título de la segunda mesa del foro Planeta Agro, que contó con la participación de Fernando A. Martín-Mönkemöller Martín-Spilker, jefe del servicio de Estructuras Pesqueras de la Dirección General de Pesca de la Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Soberanía Alimentaria del Gobierno de Canarias; Yasmina Sánchez, abogada del área de Planificación Territorial y Transición Ecológica en Gesplan; Agustín Espinosa, biólogo marino y técnico de la Unidad Orgánica de Pesca del Cabildo, y Gabriel Vázquez, director de AgroBank en Canarias.

El censo del subsector cuenta con 1.450 pescadores profesionales, cuando llegaron a ser 25.000 hace varias décadas. En acuicultura son 950. La facturación es inversa: 30 millones de la pesca frente a 50 millones de los productores acuícolas. La perspectiva llama al optimismo de los acuicultores ya que Europa y España declararon esta actividad como sector estratégico. No depende de fenómenos meteorológicos y virus, porque se produce en el entorno natural (el mar). Su avance hace que el salmón, dorada, lubina y mejillón del supermercado proceda de la acuicultura, que producirá cerca de 36.000 toneladas en Canarias de aquí a 2030. Encima, el subsector necesita personal y la mano de obra es especializada y joven. El nubarrón más cercano se llama Marruecos, pero «de momento, no tenemos problemas».

Lo dijo Fernando Martín, mientras Yasmina Sánchez elogió el trabajo



exhaustivo que dotó al subsector de un marco regulador -el Plan Regional de Ordenación de la Acuicultura (Proac)- que incluye «reserva de suelo marino solo para la acuicultura, lo que le da nula incertidumbre a la hora de su implantación». Canarias cuenta con 30 zonas para explotaciones acuícolas, cinco de ellas en producción que hacen de las Islas el segundo productor de lubinas y el tercero de dorada en España. La sostenibilidad forma parte de esa regulación por «el consenso y gobernanza con las administraciones ambientales, territoriales y socioeconómicas». De hecho, el Proac establece tiempo de actividad de la explotación, límite productivo y 30 zonas de implantación, recordó.

Agustín Espinosa incidió en que la producción acuícola y pesquera canaria está casi al 50% -en Tenerife es del 20% frente al 80%-, con «beneficios mucho mayores» para los primeros. El biólogo aportó más datos: el 75% de las capturas pesqueras es de túnidos; la pesca aporta entre 300 y 400 empleos en 150 barcos, frente a los 90 de la única empresa acuícola de la Isla, que produce 800 toneladas de pescado al año frente a las 3.500 que captura la pesca artesanal. El técnico abogó por diversificar la producción, hoy centrada en dorada y lubina, apostando por el medregal, especies de seriola, moluscos y algas.

«La acuicultura es una actividad supercontrolada en el tema medioambiental», enfatizó Martín, quien espera que a finales de los años 30 «todas las zonas estén a disposición de los empresarios», si bien ahora se tramitan dos concesiones en Gran Canaria y una en Tenerife, que saldrán este año.





EL CABILDO ORGANIZA UNA FORMACIÓN SOBRE LA PLAGA DE COCHINILLA SILVESTRE DE LA TUNERA

La iniciativa para abordar su estado y planes de control en Gran Canaria se celebrará el 14 de octubre.

l Cabildo de Gran Canaria ahonda en su apoyo a la lucha del sector primario contra las plagas con la organización de la charla formativa 'Dactylopius opuntiae, la cochinilla silvestre de la tunera. Situación en Gran Canaria y estrategias para su control', que tendrá lugar en la Granja Agrícola Experimental el próximo 14 de octubre a las 18.00 horas.

La actividad, destinada a cualquier persona interesada en este insecto de reciente introducción en Gran Canaria, tiene como objetivo dar a conocer la situación y dispersión de la plaga en la isla, informar sobre el Plan de Contingencia llevado a cabo y orientar sobre su manejo en fincas. La inscripción es gratuita, antes del 7 de octubre, y se lleva a cabo mediante la plataforma de formación del sector primario del Cabildo de Gran Canaria:

https://formacionsectorprimario.grancanaria.com/

Este encuentro, organizado por el Área de Protección de Cultivos de la Consejería de Sector Primario del Cabildo de Gran Canaria, en coordinación con el Servicio de Sanidad Vegetal de la Dirección General de Agricultura del Gobierno de Canarias (autoridad competente en materia de sanidad vegetal en el archipiélago) y la entidad Gestión de Medio Rural (GMR), forma parte de la campaña



que de forma coordinada, se viene llevando a cabo en Gran Canaria para mantener la plaga bajo observación y control.

'Dactylopius opuntiae', insecto originario de América y comúnmente conocido como cochinilla silvestre o cochinilla basta del carmín, forma parte del género 'Dactilopiidae' que es parásito de las tuneras. Si bien, mientras la conocida cochinilla del carmín (Dactylopius coccus) se recolecta sin que haga daño a su hospedador, la cochinilla silvestre afecta a la planta hasta el punto de llegar matarla y tiene una capacidad de dispersión muy elevada.

Seguimiento desde 2021

La primera prospección en Gran Canaria de seguimiento de esta cochinilla, tuvo lugar entre final de 2021 y principios del 2022 con resultado negativo, pues no se detectaron tuneras afectadas. Paralelamente se editó y distribuyó a través de las Agencias de Extensión Agraria insulares, material informativo elaborado por GMR y el Gobierno de Canarias para dar a conocer la plaga y cómo actuar ante ella.

En otra prospección realizada a principios de 2023 se detectó el insecto en Gran Canaria dentro de la Reserva Natural Especial de Los Tilos de Moya y se continuó actuando coordinadamente entre las instituciones mencionadas, a quienes se unió la Consejería de Medioambiente insular por encontrarse las tuneras infectadas dentro de un espacio natural protegido.

Como resultado de esta coordinación entre administraciones y atendiendo a la necesidad de protección de los cultivos procedentes de las tuneras (tunos y cochinilla del carmín), se estableció una estrategia de actuación, refrendada por la autoridad competente, basada en tres pasos: identificar, prospectar y actuar.



Identificar las parcelas de la isla donde se producen tunos o cochinilla del carmín (Dactylopius coccus), establecer un 'buffer' de seguridad alrededor de ellas y prospectar periódicamente para, desde que se encuentre alguna planta afectada actuar siempre que sea posible, aplicando las medidas efectivas autorizadas e informando a los agricultores sobre las medidas en sus parcelas concretas de producción.



ADER LA PALMA Y CAIXABANK IMPULSAN EL EMPRENDIMIENTO RURAL A TRAVÉS DE JORNADAS FORMATIVAS

En el marco del convenio de colaboración suscrito entre ADER La Palma y CaixaBank para el apoyo al "Emprendimiento Rural", se celebrarán durante el mes de octubre dos jornadas formativas que tienen como objetivo que los asistentes puedan reforzar sus capacidades, competencias y habilidades emprendedoras a través del uso de diferentes herramientas que les permitan materializar sus ideas de negocio.

En estas jornadas también se reconocerá el esfuerzo y la dedicación de los cuatro proyectos protagonistas de esta edición que han resultado premiados con una ayuda económica de 1.000 euros cada uno, como Herrumbre Vivo, que ha puesto en marcha la iniciativa de un taller artístico ambiental metálico; Guachinche Suancar y Bea, un restaurante de comida tradicional canaria; Agrosim Digital, un emprendimiento



dedicado al asesoramiento de agricultores, y La Portuguesa Vinoteca, un proyecto de enoturismo en Puntagorda.

Estas jornadas además de ofrecer una experiencia formativa integral, buscan crear un espacio de cooperación y generación de sinergias con otras iniciativas de proyectos en la que los emprendedores locales puedan compartir las historias de sus proyectos y también las diferentes vicisitudes por las que han pasado para comenzar su actividad, o su nueva línea de negocio, enraizadas en nuestra isla.

Desde ADER La Palma animan a todas las personas que estén interesadas en intercambiar experiencias, en crear un espacio de análisis y generación de conocimiento sobre el emprendimiento en el medio rural y en dar un impulso a sus proyectos, a inscribirse en las jornadas que tendrán lugar en la sede de ADER La Palma en Villa de Mazo. La inscripción a la formación permanecerá abierta hasta el 10 de octubre y podrá realizarse en https://form.jotform.com/242633046827357

El Periódico de Canarias

ADER LA PALMA Y CAIXABANK IMPULSAN EL EMPRENDIMIENTO RURAL A TRAVÉS DE JORNADAS FORMATIVAS









Tierra de Oportunidades 2024

Programa de Formación

Viernes 11 de octubre de 17:00 a 18:30

POTENCIA TU EMPRESA RURAL A TRAVÉS DE LAS REDES SOCIALES

- IMPORTANCIA DE LAS REDES SOCIALES PARA LAS EMPRESAS.
- CASOS DE ÉXITO: EMPRESAS DE LA PALMA.
- EJERCICIO PRÁCTICO.
- PUBLICACIÓN EFECTIVA
- HERRAMIENTAS Y RECURSOS ÚTILES.

MERCEDES VASSOU (COMUNICACIÓN VISUAL Y GESTIÓN DE REDES)

Viernes 18 de octubre de 17:00 a 18:30

GESTIÓN DEL TIEMPO Y SU IMPACTO EN EL EMPRENDIMIENTO

- · INTRODUCCIÓN A LA GESTIÓN DEL TIEMPO Y SU IMPACTO EN EL EMPRENDIMIENTO.
- ESTABLECIMIENTO DE OBJETIVOS CLAROS SMART.
- TÉCNICAS DE PRODUCTIVIDAD PARA EMPRENDEDORES.
- EL PODER DEL "PRIMER IMPULSO"
- USO DE HERRAMIENTAS DIGITALES PARA LA GESTIÓN DEL TIEMPO.

LUGAR DE ENCUENTRO: ADER LA PALMA, C/TRASERA DR. MORERA BRAVO S/N, VILLA DE MAZO

#TierradeOportunidades

En el marco del convenio de colaboración suscrito entre ADER LA PALMA y CaixaBank para el apoyo al "Emprendimiento Rural", se celebrarán durante el mes de octubre dos jornadas formativas que tienen como objetivo que los asistentes puedan reforzar sus capacidades, competencias y habilidades emprendedoras a través del uso de diferentes herramientas que les permitan materializar sus ideas de negocio.

En estas jornadas también se reconocerá el esfuerzo y la dedicación de los cuatro proyectos protagonistas de esta edición que han resultado premiados con una ayuda económica de 1.000 € cada uno, como HERRUMBRE VIVO, que ha puesto en marcha la iniciativa de un taller artístico ambiental metálico; GUACHINCHE SUANCAR Y BEA, un restaurante de comida tradicional canaria; AGROSIM DIGITAL, un emprendimiento dedicado al asesoramiento de agricultores y LA



PORTUGUESA VINOTECA, un proyecto de enoturismo en el municipio de Puntagorda.

Estas jornadas además de ofrecer una experiencia formativa integral, buscan crear un espacio de cooperación y generación de sinergias con otras iniciativas de proyectos en la que los emprendedores locales puedan compartir las historias de sus proyectos y también las diferentes vicisitudes por las que han pasado para comenzar su actividad, o su nueva línea de negocio, enraizadas en nuestra isla.

Desde ADER La Palma animamos a todas las personas que estén interesadas en intercambiar experiencias, en crear un espacio de análisis y generación de conocimiento sobre el emprendimiento en el medio rural y en dar un impulso a sus proyectos, a inscribirse en las jornadas que tendrán lugar en la sede de ADER La Palma en Villa de Mazo. La inscripción a la formación permanecerá abierta hasta el 10 de octubre y podrá realizarse en el siguiente https://form.jotform.com/242633046827357

BOLETINES OFICIALES

GOBIERNO DE CANARIAS

ANUNCIO DE REQUERIMIENTO DE SUBSANACIÓN DE SOLICITUDES PRESENTADAS EN EL MARCO DE LA CONVOCATORIA DE CONCESIÓN DE SUBVENCIONES DE "CUOTA CERO" DIRIGIDAS A PERSONAS TRABAJADORAS AUTÓNOMAS (SEGUNDA REMESA)

https://sede.gobiernodecanarias.org/sede/anuncios/3f1fbb3c-3e85-497f-91e7-2c601a0b5b95

3027 ORDEN de 17 de septiembre de 2024, por la que se modifica la Orden de 24 de mayo de 2019, que aprueba las bases reguladoras de la concesión de las ayudas de Estado adicionales a las medidas que componen el Programa Comunitario de Apoyo a las Producciones Agrarias de Canarias.

https://www.gobiernodecanarias.org/boc/2024/188/3027.html



CABILDO DE TENERIFE

Resolución de la convocatoria de las ayudas con destino a sufragar los gastos de alimentación en las explotaciones ganaderas, así como afectadas por el incendio de Tenerife en agosto 2023.

https://acortar.link/s6687c



